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Н а к а з ы - п о д  к о н т р о л ь
С ЕССИЯ городского Со

вета, состоявшаяся в 
конце декабря, обсудив ши
рокий круг вопросов, подве
ла также итоги выполнения 
наказов избирателей. На 
первый взгляд, результаты 
хорошие: из семидесяти на
казов, принятых к исполне
нию на прошлый год, осу
ществлены частично или 
полностью шестьдесят пять. 
Остальные перенесены на 
нынешний. О значительности 
сделанного по просьбам и 
пожеланиям трудящихся мо
жно судить по таким приме
рам.

За первый год пятилетки 
трудящиеся получили от 
строителей 1441 квартиру, 
возведен железнодорожный 
вокзал и другие объекты 
соцкультбыта. Сдан в экс
плуатацию путепровод на 
станции Гіодволошная, ка
питально отремонтирована 
дорога между поселком ог- 
неупорщиков и городом, рез

ко улучшилось автобусное 
сообщение на этом маршру
те. Часто жаловались на 
плохое энергоснабжение жи
тели Крылосово. Сейчас ли
ния электропередачи здесь 
полностью реконструирова
на.

Перемен много: решена
проблема водоснабжения
жителей улицы Орджоникид
зе и Пильной. Этот поселок 
получил прямую телефонную 
связь с городской АТС. В 
Талице и на центральной 
усадьбе Первоуральского
совхоза построены бани, в 
запрудной части открыта 
государственная библиоте
ка...

Т ы с я ч и  первоуральцев 
с благодарностью оценили 
заботу о себе как гориспол
кома, так и своих депутатов, 
подавляющее большинство 
которых оправдывает ока
занное им высокое доверие.

Итак, 65 наказов выпол
нено, пять перенесены на

нынешний год. Соотношение 
представляется весьма удов
летворительным. Но как 
быть с теми 27 наказами, 
которые перешли в разряд 
долговых от предшествую
щих лет, начиная с 1969 го
да? Ясно, что их забывать 
нельзя. Вот и получается, 
что забот депутатам и нын
че не убавилось. Тем более, 
что погашение образовавше
юся долга во многом зави
сит от их инициативы, на
стойчивости, организатор
ских способностей.

Вот уже несколько лет не 
освещена автобусная оста
новка у Стройпосслка — ус
тановка нескольких светиль
ников превратилась для ру
ководителей треста Урал- 
тяжтрубстрой, выполняюще
го объемы работ на десятки 
миллионов рублей, в нераз
решимую проблему. И толь: 
ко потому, что депутаты - 
строители забывают подчас 
о плане благоустройства, за

выполнение которого ратуют 
на всех сессиях. А как рас
ценить отношение к наказам 
депутатов городского Сове
та, выдвинутых коллективом 
Старотрубного завода, если 
они мирятся с тем, что ули
ца Орджоникидзе, где, кста
ти, живут в основном трудя
щиеся предприятия, до сих 
пор не освейтена? Ведь вы
полнить эту работу — зада
ча вполне посильная для за
вода.

Положение, когда часть 
наказов, заведомо выполни
мых, не исполняется в пла
новые сроки, можно избе
жать. Следует лишь некото
рым депутатам проникнуть
ся чувством ответственности. 
А вот этого чувства подчас 
и не хватает. Со дня по
следних выборов прошло 
немногим более полугола, а 
часть депутатов заметно ох
ладела к общестенным обя
занностям. О том свидетель
ствуют факты: сейчас по су

ти бездействующ депутат
ские группы, которыми ру
ководят Н. В. Трифонов, 
Г. Н. Батин, Г. Н. Ушков, 
3. И. Пьянкова, некоторые 
депутаты не посещают засе
дания постоянных комиссий, 
пропускают сессии.

Второй год пятилетки вне
сет много перемен во все 
сферы жизни города. Планы 
составлены хорошие, но что
бы они стали действительно
стью, от депутатов требует
ся полная отдача сил, энер
гии, инициативы. Ни 'один 
наказ избирателей не дол
жен стать долгом — вот что 
необходимо сделать нынче. 
Выполнение наказов нужно 
взять под особый контроль: 
на местах — депутатскими 
группами, в целом по горо
ду — постоянными комис
сиями. Такое правило сле
дует положить в основу ра
боты также сельских и по 
селковых Советов депутатов 
трудящихся.
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ПЯТИЛЕТКА, ГОД ВТОРОЙ
П О  В С Е М  
МЕРИДИАНАМ

Коллектив цеха 
телеантенн обязал
ся годовой план 
выполнить к 25 де
кабря.

НОВАЯ ПРОДУКЦИЯ
Ьолее чем в двадцать стран мира от- — График опереж аем  по

груж ает  хромовый ангидрид и- бихромат ка ровно на день, — говорит
к ал и я  седьмой цех хромпикового завода, начальник цеха Л . П. Черно- 
т, усов. — В дальнейшем тем-К оллектив досрочно заверш ил план  пер- пь, возрастѵ т. -А возглавляК)Т
вого года' пятилетки  и взял  успеш но но- соревнование на участке кро-
вы й старт — п л ан-первой  декады  ян варя  ватей —■ смена мастера Н. А.
вы полни л на 1 1 8  процентов.

В соревновании первенство удерж ивает
см ена м астера Л. Я. С итникова. Высоких
результатов  ежесменно добиваю тся етар-

Королевой. на участке теле
антенн — бригада В. С. Ана
шкиной.

Цеху предстоит выпускать 
усложненную коробку теле-

ш ии реакторш ик ангидридного отделения визионнон антенны — с 
В. Ф. С аж ин, ап паратчик  11. Галеев и ап - фильтром. Во втором квар- 
п аратчи ц а бихроматного отделения Т. П. Z T u y T Z Z .  " ° '
М'очалова.

С екрет их успеха -  ч е тк а я  организа- ваю Г Л е х Г т І х Кнологичес'ко- 
ц и я  рабочих мест, мастерство и опы т. Го оборудования — усилите- 

П. ПАНЧЕНКО, ли для общественных теле
нормировщик седьмою цеха, визионных антенн. Готовит

ся место для сборки, уста
навливается оборудование. 
Рабочие Изучают новую тех
нологию. В нынешнем году 
уже запланировано выпу 
стить пятнадцать тысяч уси
лителей.

Ассортимент продукции 
нынче обновится на пятьде
сят процентов.

Н. ФОМИНЫХ,
начальник планового 

отдела завода 
технологического 

оборудования.

В. А . Быстрову, ма
шинисту паровоза, од
ному из первы х в рудо
управлении было при
своено звание ударника  
коммунистического тру
да.

Владимир А лександ
рович ежедневно выво
зит из карьера по 250  
тонн горной массы сверх 
нормы.

Фото В. ЗОТОВА.

♦  ВЕСТИ ИЗ СОВХОЗА «ПЕРВОУРАЛЬСКИЙ»

М О Р О З - Н Е  П О М Е Х А  
•

В совхозе «Первоураль- силосовании. Сейчас его розы и снежные заносы, ко- 
ский» подвели итоги работы «Беларусь» тоже на ходу— торые' сдерживают работу 
механизаторов за прошлый отвозит навоз от ферм в по- техники, — говорит управ- 
год. Первое место присуди- ля, выполняет другие ра- ляюіций В. Г. Дьячевский,— 
ли трактористу первого от- боты. Юрий Александрович справ-
деления Ю. А. Гашкову. Зима для механизаторов ляется с порученным делом

Юрий Александрович тру- — проверка их мастерства всегда аккуратно и своевре- 
дился на заготовке кормов и умения. менно.
в звене И. И. Цаплина на — Несмотря на частые мо- д  ЯМЩИКОВ

Много лет трудится в 
цехе № 1 7  Новотрубного 
завода обрубщ ик Мария 
Ивановна Шубникова. 
За высокие производст
венные показатели, ак
тивное участие в обще
ственной жизни Марии 
Ивановне присвоили  
звание ударника комму
нистического труда. В 
своей бригаде она из
брана профгрупоргом.

Дело свое она выпол
няет всегда тщательно 
и добросовестно, как и 
все кадоовые работни
цы, дорожащие честью 
завода.
Фото А . К А Д О Ч И Г О В А .

КУРСЫ ПАТЕНТОВЕДОВ
Как составить заявку 

на рационализаторское 
предложение или изобре
тение? Как пользоваться 
патентной документаци
ей?

Эти и другие вопросы 
изучали слушатели Выс
ших государственных 
курсов повышения квали
фикации инженерно - тех
нических и научных ра
ботников по вопросам 
патентоведечия и изобре
тений. Они были органи

зованы на Новотрубном 
заводе. Их посещали ин
женеры и техники Ново
трубного, хромпикового, 
динасового, Старотруб
ного заводов и завода 
горного оборудования. 
Лекции, семинары, прак
тические' занятия прово
дили специалисты и на
учные работники Сверд
ловска.

Курсы о к о н ч и л и  и 
сдали экзамены 50 чело
век.

Сейчас на Новотруб
ном заводе вновь откры
вается консультационный 
пункт. Здесь можно бу
дет получить советы, как 
составить заявку на ра
ционализаторское предло
жение или сделать рас
четы его экономической 
эффективности, выяснить 
различные правовые во
просы.

С л о в о м ,  новаторы 
смогут получить хорошую 
помощь.

ПОБЕДИТЕЛИ 
ЛЕНИНСКОГО КОНКУРСА

-ПРАГА. (ТАСС). Среди 
экспонатов выставки Совре
менного искусства Чехосло
вакии, которая была откры
та в манеже пражского гра
да к 50-летию КПЧ, наи
большим вниманием пользо
вался проект памятника 
В. И. Ленину работы скуль
пторов Вожены и Людвика 
Кодьш и архитектора й . По- 
лака. Эта скульптура — Л е
нин, в стремительном поры
ве шатнувший вперед, — 
получила первую, премию На 
только что закончившемся 
конкурсе на лучший проект 
памятника великому вождю 
пролетариата.

Памятник В. И. Ленину 
работы Б. и Л. Кодым и 
й . Полака будет установ
лен на площади Октябрь
ской революций в Праге. 
На том месте, где в день 
рождения В. И.! Ленина 2.2 
апреля 1971 года состоялась 
торжественная закладка па
мятника, вознесется скоро 
четырехметровая бронзовая 
фигура вождя.

МУДЖИБУР РАХМАН —  
ПРЕМЬЕР-МИНИСТР

ДАККА. (ТАСС). Здесь 
провозглашена временная 
конституция Народной Рес
публики Бангла деш. В со
ответствий с конституцией 
премьер-министром стано
вится лидер партии, имею
щий большинство в законо
дательном органе. Премьер- 
министром Народной Рес
публики Баіігла деоі назна
чен Муджибур Рахман. Пре
зидентом, страны стал док
тор Абу Сайед Чоудхури.

КРЕПНЕТ
СОЛИДАРНОСТЬ

ЛОНДОН. (ТАСС). Псе 
более широкие масштабы 
приобретает в. Англии соли- 
дарность-с участниками про
должающейся уже несколь
ко дней всеобщей забастов
ки 300 тысяч горняков Анг
лин.

Руководство• самого боль
шого в Англии объединения 
трудящихся — профсоюза 
транспортных и неквалифи
цированных рабочих. приня
ло решение, запрещающее 
его членам пересекать линии 
пикетов. Второй по величи
не британский профсоюз, 
объединяющий машиностро
ителей, заявил, что его чле
ны, занятые в угольной про
мышленности, также не вый
дут на работу. О своей под
держке бастующих заявили 
профсоюзы машинистов и 
кочегаров, государственных 
служащих, торговых работ
ников,, деревообделочников.

РАСПРАВЫ
ПРОДОЛЖАЮТСЯ

НЬЮ-ЙОРК. (ТАСС). Н а
пряженное' положение со
храняется в городе Батон 
Руж. (штат Луизиана). Ули
цы города патрулируют по
лицейские. Продолжаются 
аресты негров.

Причиной возникшей на
пряженности послужил* 
расправа полиции над уч*» 
стниками негритянской ям  
монстрашш 10 января.



ВРЕМЯ ПАРТИЙНОМ
Р Л 5 0 т  Ы

ПЛАНИРОВАТЬ БУДУЩЕЕ

С и с т е м а  помесячного 
планирования работы 

партийной организации на 
заводе «Искра» ' сложилась 
давно, она и сейчас оправ
дывает себя, как оператив
ная, позволяющая своевре
менно проводить мероприя
тия, предусматриваемые, об
щественными организация
ми. И до недавних пор, по 
крайней мере для нашей 
парторганизации, месячный 
план оставался единствен
ной формой планирования 
работы. А поскольку в те
кучке дел наиболее острыми 
для нас оставались произ
водственные вопросы (вы
полнение производственного 
плана, проблемы снабжения, 
снижение трудоемкости из-, 
делий, ритмичность работы 
завода), то они по традиции 
почти всегда составляли 
абсолютное большинство в 
повестках заседаний парт
бюро и партийных собраний. 
Это считалось закономер
ным, и до поры до времени 
в партбюро не задумывались 
над тем, насколько эффек
тивна сегодня постановка 
партийной работы.

' Но жизнь не стоит на ме
сте. Она выдвинула в пове
стку дня экономическую ре

форму, заставила взглянуть 
на производство с позиции 
его дальнейшего развития и 
совершенствования. Это не 
могло не обратить наше вни
мание на постановку партий
ной работы. Именно это со 
всей определенностью еще 
раз подчеркнул и XXIV 
съезд КПСС, который как 
одно из главных качеств ком
муниста счел умение анали
зировать настоящее, чтобы 
предвидеть будущее. Но 
разве можно увидеть пер
спективу, а тем более пра
вильно рассредоточить свои 
силы для достижения цели, 
если перед тобой только ме
сячный план работы? О пер
спективе нужно было снача
ла подумать.

В этом нашему партбюро 
помогли заместитель секре
таря парткома Новотрубного 
завода В. ТІ. Федоров, гото
вя однажды наш отчет на 
бюро горкома партии, инст
руктор горкома В. С. Абра
мов, который дал нам мате
риалы об опыте перспектив
ного планирования на род
ственном предприятии. Мы 
использовали также имею
щиеся в городе ‘перспектив
ные планы, постановленйе 
своего отчетно - выборного 
партийного собрания и кри
тические замечания комму
нистов, высказанные на нем. 
Вскоре после утверждения 
план был сброшюрован в 
небольшую книжечку, раз
множен и роздан всем сек
ретарям цеховых парторга
низаций, членам партбюро, 
руководителям завода и об
щественных организаций.

Пе.рвое впечатление — 
перспективный план дисцип-

Письма из партийных организаций
ИНФОРМИРОВА ТЬ 
О П Е Р А Т И В Н О , 
КВАЛИФИЦИРОВАННО

Вот у ж е более трех 
л ет исп ол ьзуется  н а  С та
ротрубном заводе одна из 
в аж н ей ш и х  форм идеоло
ги ческой  работы  —  по
литинф орм ац ия, ставш ая  
д ействен ны м  и оператив
ны м  средством  ознаком 
л ен и я  труд ящ и хся  с по
л и ти ческ ой , эконом иче
ской и  культурн ой  ж и з
нью  стран ы . В числе по
литинф орм аторов более 
3 0  авторитетн ы х  комму
нистов. Н априм ер, секре
та р ь  партбю ро труболи
тейного ц ех а  П. Я . М ах- 
н у ти н , зам ести тел ь  н а
ч а л ь н и к а  ц ех а  контроль
н о-и зм ери тельн ы х прибо
ров С. Д. Р яб ч у к , зам е
сти тел ь  н а ч а л ьн и к а  цен
тр ал ьн о й  заводской лабо
ратории , кандидат техни
ч еск и х  н а у к  С. М. Газ- 
м ан , зам ести тель  н а ч а л ь 
н и к а  кроватного цеха 
В. А. П ирогов, ’зам ести
т е л ь  н а ч а л ьн и к а  м ехани
ческого ц ех а  Н. Е . Ков- 
р и ж н ы х  и  другие, чьи 
подготовленны е и содер
ж ател ь н ы е  беседы с ин
тересом  приним аю т ра
бочие и  сл уж ащ и е.

Об оперативности  мо
ж ет  свидетельствовать

2 стр.

у ж е тот ф акт, что вслед 
з а  событием полтинф ор- 
м аторы  вн еш неп олити че
ского н ап р авл ен и я  Г. Б. 
М елкозеров, В. А. П иро
гов  и  другие провели  со
держ ател ьн ы е лекц ии об 
истории и сущ естве ин - 
дийско -  пакистанского  
конф ликта , о п ози циях  
р я д а  государств  в  его 
реш ен и и .

Надо ск а зат ь , что по
мощ ь партком а инф орм а
торам  не огран и ч и вается  
орган и зац и ей  семинаров. 
Д важ ды  в 1 9 7 1  году на 
его засед ан и ях  отч и ты ва
л и с ь  руководители груп п  
о тем ати к е , сод ерж атель
ности  бесед» регулярн о
сти  их проведения и о 
труд н остях , встречаю 
щ и хся  на пути  соверш ен
ств о ван и я  информации. 
А так и е  встречаю тся. 
Н априм ер, вопрос подго
то в к и  резервны х полит
инф орм аторов. Кроме то
го, следует пересм отреть 
степ ен ь за гр у зк и  и х  об
щ ественной  работой. Но 
то  вним ани е, которое 
у д ел яется  парткомом, го
ворит, что эти проблемы, 
в  том чи сле и в аж н ей 
ш ая  —  подготовка ре
зервов политинф орм ато
ров, будут решены.

М. БУСЫГИН, 
нештатный 

корреспондент.

линирует и воспитывает,
так как каждый заранее зна
ет, что и когда будет рас
смотрено на партбюро и 
партсобраниях. Но главное 
в том, что план охватил весь 
комплекс производственных, 
идеологических, внутрипар
тийных вопросов. Поскольку 
каждый из них просматри
вается в перспективе.

«Об авангардной роли 
коммунистов в повышении 
производительности труда». 
Собрание 6 такой' повесткой 
дня состоялось в декабре 
1971 года. Тема выбрана не 
случайно. Мы почувствовали 
острейшую необходимость 
во всеуслышание сказать об 
активности и ответственно
сти каждого работника за 
свое дело, за свой - участок 
работы, потому что с неко
торых пор на предприятии 
стало даже привычкой все 
беды сваливать на ошибки 
руководителей завода, за
водских служб. Да. действи
тельно такие ошибки были 
Ио партбюро принимает все 
меры для их устранения. И 
небезрезультатно. Однако 
это не означает, что все ос
тальные службы, цехи, уча
стки, их руководители и ра
бочие должны ждать указа
ний сверху. Нужна ответст
венность и инициатива каж 
дого. И воспитание коллек
тива в этом . направлении 
мы решили начать с комму
нистов.

Проведенное собрание ста
ло первым шагом в этом на
правлении. Затем будут рас
смотрены на партийных со
браниях вопросы: о роли
трудовых коллективов в 
воспитании молодежи, о хо
де выполнения заводских 
социалистических о б я з а 
тельств и задачах коммуни
стов.

Уже в самих формулиров
ках поставленных вопросов 
можно увидеть и новый под
ход- к решению производст
венных проблем. Поднимая 
ро.ль рабочего коллектива, 
мы уверены, что нам удаст
ся укрепить трудовую дис
циплину, а через нее повы
шать производительность 
труда и улучшать качество 
продукции, хозяйствовать 
рачительно.

Одно из важнейших На

правлений — работа (с руко
водящими кадрами. Доволь
но острая проблема, хотя мы 
многое успели сделать. Вот 
почему, начиная с декабря 
1971 года» нашим перспектив
ным планом предусмотрен 
ряд мероприятий. Мы реши
ли организовать учебу по 
совершенствованию стиля и 
методов хозяйственного ру
ководства, организации вос
питательной работы в кол
лективе и экономического 
образования (раздельно с 
начальниками цехов и их за 
меетителями,1 начальниками 
отделов, мастерами и на
чальниками бюро).

Не забыты в плане вопро
сы партийной учебы, повы
шение боевитости цеховых 
организаций. Уделено вни 
мание общественным орга
низациям, комсомолу.

Что можно сказать о пер
вых результатах работы 
партбюро по перспективному 
плану? Самое важное в том, 
что планом заинтересовались 
цеховые парторганизации, 
коммунисты. А это значит 
что в выполнении его мы 
найдем их самую широкую 
поддержку. Кроме того, су
дя уже по первым заседани
ям партбюро и партсобра 
нию, каждый вопрос гото
вится намного глубже, чем 
раньше. Появилась возмож
ность проследить эффектив
ность предпринимаемых на
ми дел и вносить соответст
вующие коррективы в раз
работку намеченных меро 
приятии. Постепенно исчеза 
ет текучка. И в будущем, 
можно надеяться, партбюро 
станет именно тем центром 
штабом парторганизации 
который полностью освобо
дится от дублирования хо 
зяйственников.

Сейчас мы твердо увере 
мы. что перспективный план 
работы нужен каждой 
парторганизации, даже са 
мой маленькой. Это позво 
лит коммунистам идти в но
гу со временем.

В. ТУМАНОВ, 
секретарь партбюро 

Новоуткинского 
завода «Искра».

На снимке: В. К. ТУМА 
НОВ.

•  КОММУНИСТ И ЕГО ДЕЛО

НЕ ЗАБЫВАТЬ  
Г Л А В Н О Г О

В  КОНЦЕ декабря реви
зионная комиссия^ рай

потребсоюза слушала отчет 
начальника отдела кадров 
К. И. Матафоновой о рас
становке и воспитаний кад
ров. Вопрос этот не случай
но был поставлен. В райпо
требсоюзе за одиннадцать 
месяцев истекшего года бы
ло совершено 15 хищений и 
растрат на 15 тысяч рублей.

К. И. Матафонова, секре
тарь, партбюро, вынуждена 
была признать, что воспита
тельная работа в коллективе 
поставлена слабо, а нештат
ный отдел кадров, возглав
ляемый начальником загот
конторы А. И. Рагулиным 
бездействует. Агитаторы и 
политинформаторы, утверж
денные на партбюро, забыли 
о партийном поручении, 
очень редко проводят беседы 
с работниками столовых и 
магазинов.

Надежда Агеевна Шаври
на, заведующая столовыми 
Витимского рабкоопа, — од
на из старейших работников 
в коллективе.

— Раньше, — говорит Н а
дежда Агеевна, — у нас 
хоть нечасто, но все-таки 
проводились беседы, лекции, 
политинформации. Теперь 
же, вот уже более года, ни
кто к нам не заглядывает. 
Так что всю воспитательную 
работу, как могу, провожу 
сама. С кем один на один 
поговорю, кого на собрании 
проберу. А вот беседы, по
литинформации провести не 
могу,’ образования не хва- 

' тает.
О Н. А. Шавриной как о 

специалисте отзываются 
очень хорошо. Более 25 по
варов и кондитеров обучила 
она своему мастерству. Г а
лина Щеголева, Евгения Ду- 
дина, Зинаида Кукаркина 
пришли в столовую подсоб
ными работницами, а сейчас 
люди благодарят их за при
готовление вкусных обедов.

В коллективах четырех 
столовых, которыми руково
дит И. А. Шаврина, трудит
ся в большинстве молодежь. 
Добросовестно относятся 
работницы общественного 
питания к делу, вежливы с 
посетителями. План столо
вые выполняют успешно. Од
нако массово-политическая 
работа здесь явно бедна.

Политинформации в Ви

тимском рабкоопе поручено 
проводить бухгалтеру Зинаи
де Черепановой. О своей де
ятельности рассказать ей по 
существу нечего: дважды ег 
дила в Первоуральск на се- - 
минары политинформаторов, 
провела несколько бесед в 
конторе по материалам 
XXIV съезда КПСС. И сно
ва 3. Черепанова ждет ука
заний, на какую бы тему 
п.ровестн беседу.

Заведующая продовольст
венным магазином в Битим- 
ке В. А. Суворова считает, 
что массово-политическую • 
работу надо поднимать.

— Наши люди, конечна, 
газеты читают, радио слуша
ют, — говорит она. — Раз 
в месяц, проводим день про
давца, о делах торговых ве
дем разговор. Но как хоте
лось бы в этот день хоро
шую лекцию о международ
ном положении послушать, 
на другую какую-либо тему, 
доклад руководителя. П ар
тийная организация об этом, 
к сожалению, не заботитсг*

Действительно, в прошлом 
году ни разу не встретились 
с коллективом Витимского 
рабкоопа руководители рай
потребсоюза В. С. Токарев и 
В. М. Левкин. Нет в их пла
не работы выступлений с по--, 
литическими докладами пе
ред трудящимися и в насту
пившем году. Видимо, По
становление ЦК КПСС «Об 
участии руководящих и ин
женерно - технических ра
ботников Череповецкого ме
таллургического завода в 
идейно ’ - политическом во
спитании коллектива» прош
ло мимо их внимания.

Напрашивается вывод: 
партийному бюро и его сек
ретарю К. И. Матафоновой 
следует проанализировать 
состояние массово-политиче
ской и воспитательной рабо
ты в коллективе, обсудить 
этіот вопрос на собрании, 
принять меры, чтобы агита
торы, политинформаторы ре
гулярно проводили беседы, 
чтобы руководители считали 
своим долгом выступать пе
ред работниками торговли и 
общественного питания, со
четать производственную ра
боту с воспитательной.

А. ТИМОШИН, 
нештатный 

корреспондент.

Д Р У Ж Б Е -К Р Е П Н У Т Ь
В каб и н ете  п редседателя

за вк о м а  п роф сою за хромпи- 
кового за в о д а  Ю лии И ва
новны Б рагин ой  — альбом ы  
с ф отограф и ям и  о п ребы ва
нии чехословацки х  друзей 
на  п редп ри яти и , о б я зател ь 
ств а  коллекти в а  П льзен ь — 
С еверского за в о д а  «Л ахе
м а » , б ар ель еф  Ю лиуса Фу
чи ка, вы м пелы  «50 лет 
К П Ч » , О бщ ества советско- 
чехословацкой  д р у ж б ы , су- 

.вениры , докум енты  о  р або 
те завод ского  бюро первич
ной ор ган и зац и и  О бщ ества 
совете ко чехосло в а ц к о й  
др у ж б ы . С больш им  инте
ресом  Ю лия И ван овна рас
ск а зы в ает , как  н ач ал о сь  со
ревн овани е м еж ду двумя 
коллекти вам и  химических 
предп ри яти й  — хромпиково- 
го  за в о д а  и зав о д а  «Л ахе
м а » .

П ЕРВИЧНАЯ орга
низация Общества 

советско - чехословацкой 
дружбы у нас на заводе 
работает уже шесть лет. 
За это время мы встре
чали у себя многих пред
ставителей Северного 
района-побратима города 
Пльзень. Показывали 
свой завод, базу отдыха, 
детские учреждения, в 
общем, все. чем богаты. 
Очень тепло встречают 
рабочие чехословацких 
гостей, всегда оказывают 
им радушный прием, жи

во интересуются, как 
на их заводах организо
ван труд.

И вот однажды роди
лась мысль: а что, если 
установить более тесную 
связь с каким-либо род
ственным предприятием? 
Всем это предложение 
понравилось, а предста
вители крайкома КПЧ 
Пльзень - Севера обеща
ли, что предложение
хромпиковцев о дружбе 
и соревновании передадут 
коллективу завода «Ла- 
хема».

Так в августе про
шедшего года к нам на 
завод приехал начальник 
отдела оборудования за
вода «Лахема» Ярослав 
Бебр. Он привез с собой 
обязательства коллекти
ва, вымпелы, барельеф 
Юлиуса Фучика, имя ко
торого носит завод. Це
ху, завоевавшему в со
ревновании первое место, 
будут вручены барельеф 
и вымпел.

Мы тоже выслали тру
дящимся завода «Лахе
ма» свои обязательства. 
Очень понравилось Яро
славу Бебру и секретарю 
райкома КПЧ Пльзень- 
Севера И ржи Миллеру, 
который был у нас в де

кабре, положение о по
становке работы Общест
ва в цехах. По этому по
ложению первенство в 
соревновании завоевыва
ет тот цех, в котором 
хорошо оформлен уголок 
Общества советско - чехо
словацкой дружбы, про
водится больше лекций, 
бесед, политинформаций 
о ЧССР, коллектив кото
рого активно участвует 
во всех мероприятиях, 
проводимых на заводе 
по укреплению советско- 
чехословацкой дружбы. 
Кроме барельефа и вым
пелов, цех-победитель 
получает право послать 
бесплатно одного рабоче
го в туристскую поездку 
но Чехословакии.

Наши рабочие горячо 
взялись за дело. В вось
мом цехе, напримбр, со
здали свое бюро, пору
чив мастеру А. К. Смир
нову руководство им. 
Оформление уголков со
ветско - чехословацкой 
дружбы началось во всех 
цехах. Брошюры, вырез
ки из журналов и газе г 
фотографии, справочный 
материал, характеризую
щие строительство социа
лизма в братской Чехо
словакии, —• все это под

бирается для оформле
ния.

Главная же цель со
ревнования — обмен 
опытом. Мы выслали го
довые обязательства кол
лектива на завод «Лахе
ма».

Из Пльзень - Севера 
сообщили, что в первом 
квартале к нам на завод 
приедет делегация трудя
щихся познакомиться с 
опытом .работы коллекти
ва и общественных орга
низаций. Личные контак
ты. связи — это всегда 
очень важно для укрепле
ния интернациональной 
дружбы народов брат
ских» стран.

По обоюдному согла
сию итоги соревнования' 
будем подводить два ра
за в год — 9 мая, в день 
освобождения Праги от 
немецко - фашистских за
хватчиков, и 1 декабря. 
Кто бы ни победил в этом 
соревновании, выиграют 
оба коллектива, выиграет 
дружба советского и че
хословацкого народов.

К) БРАГИНА,
председатель завкома

профсоюза хромпико- 
вого завода.
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Ѳ И Н Ж Е Н Е Р  
И  П Р О И ЗВ О Д С Т В О

ЭФФЕКТ
ШЕСТИ
ИЗОБРЕТЕНИЙ

Во м н оги х  с т ат ь я х , к асаю щ и х ся  ор ган и зац и и  
со ц и али сти ч ес к о го  со р ев н о в ан и я  во  всех п рои з
вод ствен н ы х  п о д р а з д е л е н и я х  — о т  м аленькой  
б р и га д ы  д о  б ольш ого  п р ед п р и яти я , — п одчер
к и в ается : о б я за т е л ь ст в а , которы е п рин им ает 
кол л екти в , вступ аю щ и й  в  тр у д о во е  с о стязан и е  
с д р у ги м , д о л ж н ы  б ы ть  обоснован ы  экон ом и 
ч ески . Н а исходн ом  э т а п е  соревнован и я эко 
н ом ически  гр ам о тн ы е  л ю д и  д олж н ы  п р ав и л ь
но р асс ч и тать  п о тен ц и ал ь н ы е  возм ож ности  — 
свои  и техн и ки , п р ав и л ьн о  их соотнести .

Г а зе т а  у ж е  р а с с к а з ы в а л а  о  почине п рокат
чи ков б р и гад ы  Ю . А. С тах о в а  сед ьм ого  ц еха  
Н овотрубн ого  за в о д а , о  том , к а к  их вы зов п ри
н я л а  б р и га д а  И Н . Б у л а т о в а . Л ю ди при этом  
р а ссч и тали  и в о зм о ж н о сти  техники, н ад  со 
верш енствован и ем  которой  м ного п отрудились 
и н ж ен еры  ц ен тр ал ь н о й  л аб о р ато р и и  и один из 
них —■ р у ко в о д и тел ь  гр у п п ы  л аб оратори и  хо
лодн ой  п р о к атк и  Б ори с  Н иколаеви ч. К узнецов.

В прошлом году он получил три свиде
тельства на изобретения, выданные Коми
тетом по делам изобретений и открытий 
при Совете Министров СССР. Последнее 
из них будет «работать» как раз на седь
мой цех, и соавтором инженера, создав
шего устройство для задачи деталей, яв
ляется бригадир слесарей П. С. Денисов. 
Что это за изобретение? Раньше забивка 
головок труб перед волочением делалась 
вручную. Постоянная работа с вибрирую
щей трубой могла вызвать у кузнеца ви
брационную болезнь. Новое устройство 
применяется сейчас в цехе № 7 на всех 
ротационно-ковочных машинах. Механизм 
держит губками деталь, положенную ра
бочим в желоб ковочной машины. Н аж а
тие педали — включается пневмоцилиндр, 
и труба зажимными губками подается в ма
шину. А когда отключается — механизм 
сам выталкивает трубу. Что здесь прин
ципиально нового? Кузнецов говорит так:

■*-* Заменен старый механизм с резино
выми роликами, который через 5—7 дней 
выходил из строя. Теперь механизм год 
работает без ремоцта. Это экономит заво
ду около 1! тысяч рублей.

Борис Николаевич на Новотрубном за
воде пятнадцатый год, приехал с дипло
мом Ленинградского политехнического ин
ститута, все производство познавал на 
практике. На его глазах появились новые 
цехи е современней технологией. В седь
мом цехе она уже была совершенно иной, 
нежели в третьем и шестом; новыми были 
и станы. С первых дней на инженерах 
лежала задача отработки технологии про
изводства нержавеющих труб, повышения 
производительности станов ХПТ и воло
чильных. Определилось и направление: 
внедрить теплую прокатку, роликовые ста
ны, новое термическое оборудование. Что 
можно взять от оборудования, что тре
бует принципиально нового решения — 
вот над чем думали в лаборатории. «А 
результаты известны», —  говорит Кузне
цов.

Его личные результаты заключены в 
шести изобретениях. Есть у него автор
ское свидетельство на оправку для 
прокатки высококачественных труб. Ре
зультат — выше качество труб и произво-4 
дительность станов ХПТ. Получено свиде
тельство на штамп для правки изготовляе
мых труб. Как правило, они должны 
иметь по геометрическим размерам особо 
высокую точность. Сначала испробовали 
предложение Всесоюзного научно-исследо
вательского трубного института править 
трубы на кулачковом прессе, но они шли 
в брак. Новый же, свой штамп, позволяет

На снимке; инженер Борис Николаевич 
Кузнецов.

Фото В. ЗОТОВА.

СТОЛЕТИЕ БУДАПЕШТА

брак снизить болыйе чем вдвое и на каж
дую тысячу метров труб экономить 27 ты
сяч рублей. Соавторов этого изобретения 
несколько, в их числе и старший мастер 
цеха № 7 А. Ф. Ничков. В нынешнем году 
будет внедряться стан для холодной про- 

.катки труб с кольцеобразными калибрами 
(авторы — начальник лаборатории В. А. 
Алешин, главный волочильщик завода 
С. С. Шайкевич, Б. Н. Кузнецов и работ
ники седьмого цеха). Вдвое легче станет 
после этого клеть стана, а сам стан, зна
чит, будет быстроходнее, производитель
нее.

Нет необходимости рассказывать о су
ществе всех работ Кузнецова. Пока еще 
не все изобретения внедрены, хотя и то, 
что сделано, принесло заводу 50 тысяч 
рублей. И даже, если подробный рассказ 
о них интересен только специалисту, каж 
дый поймет, что в итоге легче, Производи
тельнее, радостнее работать сотням лю
дей, а значит, судьба изобретений удачна. 
На глазах и при активном участии инже
нера происходит накопление опыта, и ре
шение проблем производства .одновремен
но и во взаимодействии позволяет нахо
дить оптимальный вариант. Группа, руко
водимая Борисом Николаевичем, занима
ется совершенствованием и разработкой 
технологии новых видов труб из различ
ных марок сталей, совершенствовани
ем прокатного оборудования.

Исследование прокатки труб из различ
ных марок сталей аспирант Кузнецов 
взял темой своей будущей диссертации. 
Этому посвящены 16 его статей, опубли
кованных в журналах «Сталь», «Метал
лург», «Бюллетене научно-технической ин
формации». И очень ценно для него то, 
что научное руководство его аспирантски
ми делами находит он тут же, на заводе. 
Его научный консультант — начальник 
центральной лаборатории и соавтор, кан
дидат технических наук В. А. Алешин. И. 
конечно, тот факт, что в лаборатории еже
годно подается до десятка заявок на изо
бретения, встающие на службу производ
ству, говорит о многом.

А. КИПРИЯНОВА.

В о л н а  

милитаризма
НЬЮ -ЙОРК. (ТАСС). В 

бю джете на 1 9 7 3  финан
совы й год, которы й в 
скором врем ени п р ави 
тельство  США предста
ви т  конгрессу , военны е 
расходы , по сообщ ениям 
печати , будут и сч и сл ять
ся колоссальной  суммой 
п оряд ка  8 0  млрд. долла
ров.

П ентагон и военно-про
м ы ш ленны й комплекс 
у ж е  н а ч а л и  в ш ироких 
м асш табах  обработку об
щ ественного м нения СШ А 
с  целью  н а в я за т ь  стране 
эти огром ны е расходы .

Вся страна 
как на ладони

Б л и зк а  к  заверш ен ию  
п ер в ая  ф а за  строительства 
сам ого  вы сокого (45 э т а 
ж ей ) в Ю го-Восточной Азии 
отеля  .«М андарин». В торая  
ф а за  строительства  за в е р 
ш ится в  конце 1973 го д а . И з 
вращ аю щ его ся  ресторан а  на 
кры ш е «М ан дари н а»  будет 
о ткры в аться  п ан орам а на 
всю  Р есп убли ку  С ингапур, 
соседню ю  М алай зи ю  и и н 
дон езий ские о стр о ваг

Солидарность с бастующими
;ЛОНДОН. (ТАСС). Общенациональная заба

стовка почти 300 тысяч английских шахтеров по
лучает растущую поддержку рабочих других от
раслей промышленности страны. Генеральный сек
ретарь крупнейшего в Англии профсоюза тран
спортных и неквалифицированных рабочих, объе- 

• линяющего более полутора миллионов человек, 
Дж эк Джонс подчеокнул, что все члены проф
союза получили указание оказывать всемерную 
поддержку горнякам. Он призвал другие проф
союзы к самым тесным контактам с профсоюзом 
горняков.

Исполком Компартии Великобритании призвал 
английских трудящихся развернуть активную кам
панию солидарности с бастующими горняками. 
Такую же позицию заняли другие демократиче
ские организации страны.

Столица Венгрии гото
вится к большим торже
ствам: в  наступившем 
году она отпразднует 
свой вековой юбилей. 
Ровно сто лет назад три 
города — Пешт, Буда и 
Обуда слились в один, 
так родился Будапешт. 
Слияние содействовало 
быстрому* развитию в 
Будапеште промышлен
ности, ремесел, торгов
ли , средств сообщения, 
росту населения. Е сли’ 
в 1870 году в  Пеште, Бу- 
де и Обуде было 280 ты
сяч жителей, то в 1910 
году — уже миллион  
человек.

И все же превраще
ние Будапешта в город 
мировой величины  про
изош ло только в послед
ние двадцать пять лет. 
За эти годы был полно
стью устранен ущерб, 
нанесенный войной, ре
ставрированы старинные 
здания, построено боль
шое количество новых 
домов. Число жителей 
Будапешта превышает 2 
м иллиона.

О прош лом и  настоя
щем Будапешта расска
жут выставки, которые 
будут организованы в 
венгерской столице в 
1972 году, во время 
ю билейны х торжеств —/ 
с 26 по 28 сентября 
здесь же состоится 
встреча мэров столиц 
европейских стран. Пред
полагается, что на этой 
встрече с докладом о 
сотрудничестве столиц

европейских стран вы-■ 
ступит председатель Б у
дапештского горсовета. 
Представитель Москвы  
расскажет о генераль
ном плане благоустрой
ства советской столицы, 
мэр Б ерлина  — об уп 
равлении городом , . вар
шавяне  — о городском  
строительстве и  приго
родах; делегат Сток
гольма  — о реконструк
ции городского центра 
и развитии транспорта.

Организаторы совеща
ния надеются, что оно 
будет способствовать 
расш ирению сотрудни
чества европейских на
родов.

«КРИЗИС
ДОВЕРИЯ»

НЬЮ -ЙОРК. (ТАСС). 
«Правительство США не 
извлекло никаких уроков 
из убийственных разобла
чений, содержавшихся в 
секретных документах 
Пентагона о вьетнамской 
войне». Об этом, по мне
нию американского обо
зревателя Джеймса Ре- 
стона, свидетельствуют 
опубликованные в печати 
материалы о закулисной 
деятельности Белого до
ма во время индийско- 
пакистанского конфликта.

Рестон подчеркивает, 
что в период кризисного 
положения на Индостан- 
ском полуострове прави
тельство США втайне 
принимало «пагубные ре
шения в поддержку сво
их друзей в Пакистане», 
а затем выступало с 
«официальными разъяс
нениями, вводящими в 
заблуждение конгресс и 
американскую обществен
ность».

Рестон пишет, что по
литика США во время 
индийско - пакистанской 
войны и публикация се
кретных д о к у м е н т о в  
вновь продемонстрирова
ли тот «кризис доверия» 
к правительству США, 
который «отравлял аме
риканскую политику и 
дипломатию как при пре
зиденте Джонсоне, так и 
при президенте Никсоне».

«Под знаменем Ленина» отвечают
Сотрудники детских яс

лей д. Крылосово обрати
лись в редакцию за содей
ствием, нельзя ли устано 
вить для персонала гра
фик с двумя выходными 
днями. Крылосовские ясли 
находятся на бюджете гор- 
здравотдела. По просьбе 
редакции инспектор по до
школьным учреждениям  
В. Зарудная, изучив во
прос, сообщила: «Ясли по
сещают в основном дети 
рабочих и служащих изве
сткового завода, занятых 
на предприятии посменно. 
Поэтому они настаивают 
на том. чтобы дошкольное 
учреждение работало шесть 
дней в неделю. Выход в

следующем: горздравотдел 
предложил администрации 
детских яслей составить 
для своих работников 
скользящий график, чтобы 
каждый мог отдыхать два 
дня в неделю».

* * *
«ПАССАЖИР СПЕШИТ 

К АВТОБУСУ»
На передовую статью 

(№ 243 от 10 декабря 1971 
годя) отвечает зам. дирек
тора автотранспортного 
предприятия А. М. Рого
зин: «Передовая статья ста
ла повесткой дня открыто
го партийного собрания. 
Высказаны предложения по 
улучшению работы пасса
жирского транспорта. Раз-

СО СТРОИТЕЛЬСТВА ПТИЦЕФАБРИНИ

600 тысяч рублей в 1970-м 
и 983 т&сячи в прошлом го
ду освоили строители на 
сооружении птицефабрики. 
Уже готовы шесть птични
ков, батарейный цех, котель
ная, инкубаторий, санпропу
скник, ветеринарный блок и 
склад концентрата. Большой 
объем работ выполнен на 
водонапорной башне, складе 
силосов и на других объек
тах. С творческим огоньком 
и смекалкой трудились ра
бочие комплексной бригады 
заслуженного строителя 
РСФСР А. П. Кожевникова 
из третьего управления тре
ста Уралтяжтрубстрой, ко
торое является генеральным 
подрядчиком.

В О П Р О С  БЕЗ ОТВЕТА
Сделано немало. И все же 

сейчас, в новом году, выри
совывается не весьма ра
дужная картина — птицефа
брика еше не готова принять 
первых «жильцов».

Тревогу вызывает отстава
ние' субподрядных организа
ций: в прошлом году они 
из 413 тысяч рублей освои
ли чуть больше половины. 
Например, управление тре
ста Уралспецстрой (началь
ник Ю. Г. Овсянников) вы
полнило работы всего на 65 
тысяч рублей, а требовалось 
на 136. Потому и не закон
чены наружный водопровод,

внутриплощадная канализа
ция. Напорная канализация 
смонтирована, но не опрес- 
сована: работы были пре
кращены в июле прошлого 
года. Руководители управ
ления не раз давали слово 
привести в порядок дороги, 
да так ничего и не сделали.

Очень беспокоит задерж
ка пуска водонапорной баш
ни. Здесь нужно установить 
металлический бак емкостью 
150 кубических метров. Но 
руководители управления 
треста Сибпродмонтаж не
ожиданно сняли рабочих с 
объекта. Четверо рабочих,

вместо 20, монтируют клетки 
в батарейном цехе. Давно 
уже сданы под монтаж три 
птичника маточного стада, 
да так до сих пор и ожида
ют монтажников.

Срывает график и управ
ление треста Уралсантехмон- 
таж: приостановлены рабо
ты на теплотрассе и системе 
отопления птичников — из 
55 тысяч рублей освоено 43.

Через пень-колоду идут де- 
.ла у коллектива участков 
трестов Уралэлектромонтаж, 
Союзтермоизоляция, Пром- 
вентиляния.

Хочется спросить гене

рального подрядчика и ру
ководителей субподрядных 
организаций: когда же всту
пит в строй первая очередь 
фабрики? Ведь план 1972 
года — около двух миллио
нов рублей, в том числе 
субподрядным организациям 
необходимо освоить 750 ты
сяч.

Вывод один: необходимо
работать напряженно, с каж 
дым днем наращивать тем
пы. Только тогда можно рас
считывать на сдачу пред
приятия в срок — в четвер
том квартале нынешнего го
да.

Н. РЯПОСОВ, 
нештатный 

корреспондента

работаим мероприятия, ко
торые позволят повысить 
культуру обслуживания, 
строго соблюдать графики 
выхода машин на линию, 
повысить действенность со
циалистического соревнова
ния экипажей».

* * *
«В СТОРОНЕ 

ОТ БОЛЬШАКА»
В этой корреспонденции 

(№ 249 от 18 декабря 1971 
года) критиковались недо
статки в бытовом обслужи
вании жителей Нижнего 
Села. Как сообщила глав
ный инженер фабрики бы
тового обслуживания им. 
1 Мая Н. С. Миронова, при
нято решение два раза в 
месяц направлять закрой
щика в село, в ближайшее 
время открыть пункт про
ката».

* * *
«СВЕТИТ ОДНА ЛУНА*

С таким заголовком в га
зете (№ 233 от 26 ноября 
1971 года) было 1 опубли
ковано письмо жителей 
улицы Чекистов. Старший 
мастер городских и сель
ских • электросетей В. И. 
Слукин сообщил редак
ции : «По улице Чекистов 
отремонтировано четыре 
арматуры и установлено 
20 ламп наружного осве
щения. Устранены и дру
гие неисправности сети ос
вещения».



СНОВА ШКОЛЬНЫЙ звонок
Зимние каникулы, радостные и беспокойные, закон

чились. Ребята неплохо провели эти дни и теперь с 
новым зарядом бодрости и здоровья сели за школьные 
парты.

Во Дворце Новотрубного завода каждый день прово
дились карнавалы у новогодней елки. Их в каникулы  
было тридцать два, а гостей — более тридцати тысяч.

Праздничные утренники и концерты обслуживало 
сто двадцать участников художественной самодея
тельности. Десятого января для юных артистов во 
Дворце прошел вечер отдыха. На сей раз они играли 
и танцевали для самих себя.

С. АЛЕКСАНДРОВИЧ, 
директор Дворца культуры.
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Спутник любознательных
Второй год в школе № ІО ем посещают занятия теат- 

сѵществѵет клуб «Спутник», ра поэзии, которые ведет 
В нем работают различные старшая пионервожатая
секции и кружки. Так, в 
секции «Изучай наш край» 
под руководством учителей 
истории И. В. Игошиной и 
В. С. Гриценко собран и 
оформлен материал, кото
рый широко используется на 
уроках. Юные краеведы ча
сто ходят в походы по% род
ным местам, проводят экс
курсии на предприятия.

Серьезная и ответственная 
работа у членов секции 

.«Красная гвоздика». Они го
товят пионеров в ряды Л е
нинского комсомола. Руково
дит? секцией десятиклассник, 
член комитета комсомола 
Валерий Халтурин.

Ученики восьмых-девятых 
классов с большим желани-

Н. В. Соколова. Юные ар 
тисты выступают на школь
ных вечерах, перед своими 
шефами, участвуют в агит
бригаде. Люба Рогозина, Ва
лентина Ламтера мечтают 
поступить в театральное учи
лище.

Есть в школе и кружок 
киномехаников. Коля Куз
нецов, Витя Бочкарев, дру
гие кружковцы научились 
хорошо управлять киноап
паратурой и сами демонст
рируют учебные фильмы.

Словом, каждый в «Спут
нике» нашел занятие по 
душе.

М. АВЕРКИЕВА, 
нештатный 

корреспондент.

САППОРО ЖДЕТ ОЛИМПИАДУ
САППОРО (ТАСС). Менее трех 

недель осталось до открытия зимних 
Олимпийских игр. Саппоро — столица 
XI Белой Олимпиады—готова принять 
гостей. Везде видны лиловые вымпе
лы с олимпийской снежинкой, тран
спаранты с надписью «Саппоро-72».
Проложены новые транспортные ар
терии, вступило в строй метро, взмет
нулись ввысь многоэтажные отели.

К Олимпийским играм в окрестно
стях Саппоро построено 14 крупных 
спортивных сооружений. В их числе 
конькобежный стадион «Макоманаи».
Рядом расположен крытый каток на 
12 тысяч мест и 70- 90-метровые 
трамплины, трассы для бобслея и со
ревнований саночников.

В играх примут участие посланцы 
из 35 стран. Самые крупные спортив
ные делегации — США, ФРГ и СССР, 
в каждой из которых более ста спорт
сменов. А вот в команде Аргентины...
3 человека.

Олимпийские игры будут широко 
освещаться прессой. Более 1350 зару
бежных журналистов должны при
быть в Саппоро. На каждого спортсмена будет прихо
диться примерно по одному иностранному журналисту 
и по два японских репортера.

Большой наплыв японских туристов в Саппоро созда
ет местным монополиям хорошие условия для оживле
ния торговли. Поэтому «Отцы города» не забыли постро
ить подземный торювый центр в самом сердце города, 
в которбм разместились сто пятьдесят три лавки с суве
нирами.

На снимке: Саппоро наводит последний блеск на 
свои улицы и площади. Повсюду развешены олимпий
ские эмблемы, флаги. Всюду видны слова: «Екосо!» — 
«Добро пожаловать!».

Фото Киодо — ТАСС.

СССР, Швеции, Финляндии 
и Норвегии. Инициатором 
нового турнира выступила 
газета «Советская Россия» 
(ежедневный тираж достига
ет трех миллионов экзем
пляров). Для победителей

ковш, установленный на кѵ* 
бическом основании, отде
ланном под черный с золо
тыми прожилками мрамор.

НА ПРИЗ «СОВЕТСКОЙ РОССИИ»
Н О В Ы Й  М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Й  Т У Р Н И Р  П О  Х О К К Е Ю  С М Я Ч

С 14 по 18 января в Улья- хоккея с мячом. С его по- иимаются более 300 тысяч Спортсмены будут жить в 
новске, на Волге, пройдет мощью предполагается при- молодых людей. Во всех се- лучшей гостинице Ульянов- 
международный турнир по влечь к этой игре внимание ми проведенных чемпиона- ска «Венец». Хоккеистов бу- 
хоккею с мячом, в котором спортивной общественности, тах мира сборная Совет- дут принимать и считать 
выступят сборные команды сделать хоккей с мячом бо- ского Союза завоевывала зо- своими- личными гостями

лее популярным. лотые медали. Более того во различные молодежные ор-
В России играть в хоккей всех этих турнирах она, про- ганизации города, 

с мячом начали очень дав- ведя 24 официальных мат- Заново переоборудован 
но, однако единые — офи- ча, ни разу не познала горе- Центральный стадион Улья- 
циально принятые — прави- чи поражения! Только пять новска. на котором пройдут 
ла появились лишь в конце игр закончились вничью, и матчи турнира. Его трибу- 
прошлого века, в 1898 году, в четырех случаях очко у ны вмещают свыше 22 ты- 

этих соревнований редакция К этому времени команды советских хоккеистов отбира- сяч зрителей. Освещенность 
учредила переходящий приз,' по хоккею с мячом имелись ли спортсмены Швеции. льда достигает теперь 400 
который представляет собой в различных кружках, в Советские любители спор- люкс. Это отвечает лучшим 
паринный русский медный том числе в петербургском ча с большим интересом международным стандартам.

кружке любителей спорта, ожидают поединков на приз 
петербургском «Обществе газеты «Советская Россия 
любителей бега на коньках» Кандидатами в 
и т. д. В 1903 году в России СССР намечены хоккеисты 

Приз «Советской России» были проведены первые Ьфи- из восьми городов: Москвы, 
станет разыгрываться в чет- ииаУьиые соревнования. По- Свердловска, Хабаровска, 
ные годы, в промежутках бедила петербургская коман- Алма-Аты, Ульяновска, Ка- 
между чемпионатами мира. да из «Общества любителей лининграда, Кемерово и 

Новый турнир одобрен бега на коньках». А в 1907 Первоуральска. Это вратари памятные
Международной федерацией году эта команда лебютиро- Юрий Школьный, Валерий газеты «Советская

вала в соревнованиях за ру- Косс, Александр Теняков; ЯРИЗЫ газеты «Советска 
бежом. Ее турне было удач- защитники Виталий Дани- Р °ссия» шкатулки, сде- 
ным: выступая на катках лов, Леонид Палладий, ланные Федоскинскими ма- 
Лейппига, Берлина, Христи- Юрий Петров, Вячеслав Па- етерами лаковой жив писи. 
ании (Осло) и Стокгольма, нев; полузащитники Влади- И гРоки и тРе,,еРы сборных, 
петербуржцы лишь один раз мир Плавунов, Вячеслав Со- заиявших первое, в.торое и 
проиграли и еше один матч ловьев, Евгений Горбачев, тРетье места, будут награж- 
свели вничью. Во всех ос- Владимир Янко, Николай дены соответственно золоты- 
тальных встречах они выш- Дураков, Владимир Мона- ’ серебряными и бронзо-
ли победителями. хов, Владимир Терехов, Вла- вь,ми ' медалями, а четвер-

В наше время любители димир Коровин; нападающие тое v  r,nfj'lBTHbIMH жетона" 
хоккея с мячом из Сканди- Георгий Канарейкин, Вале- ми’ ^ чРежДены также спе- 
навии и Советского Союза рий Маслов. Юрий Лизавин, циальн“ е призы местных га- 
проводят между собой мно- Валентин Кучин, Анатолий зет и учреждении лучше
го встреч как официальных, Фролов, Владимир Тарасе- му бомбардиру, вратарю,
так и товарищеских. Раз в вич и Валерий Бочков. Из
два года сборные четырех числа этих хоккеистов ото-
стран оспаривают титул чем- браны после тренировочного ‘Ф иити ка
пиона мира. матча между первым'и вто- *Раздник!

Пока успех в мировых рым составами сборной
чемпионатах сопутствовал СССР те, кому предстоит
спортсменам СССР — стра- выступать на международ
ны, где хоккеем с мячом за- ном турнире в Ульяновске.

д
РЕПЛИКА

О Л  Г  
НЕ КРАСИТ

Говорят, что в старые 
времена за  долги продава
ли имущ ество с  молотка. 
Нынче должники не беспо
коятся за  свою собствен
ность. Я имею а виду за
долж ников по квартплате. 
Нам. работникам жилищ но- 
коммунальной конторы трес
та  У ралтяжтрубстрой, они 
причиняют много хлопот. 
Злостны е неплательщики 
о бсуж дал и сь  ' на бытовых 
советах, товарищ еских су
д а х , но — увы! — долг яе 
погаш ается. М ожет, вти лю
ди не имеют средств, что
бы рассчитаться за  комму
нальны е услуги? Нет, все 
они получаю т хорош ую зар
плату.

Рекорд задолж енности по
били старший мастер инст
рументального участка за 
вода горного оборудования 
В . П. Климов и слесарь-сан
техник Ж КО Новотрубного
завода Д . И. Пшеничный.
Первый задолж ал  государ
ству 138 рублей, второй — 
149. Чуть меньше суммы у 
электросварщ ика Уралспеп- 
строя А. В. Мосякина, р ез
чика цеха № 7 Новотруб
ного завода  А. Н. Афанась
евой, рабочих автобазы
№ 8 В. И. Машковцева, 
Е. Д .  Прохорова, пенсио
нерки Е. Е. Воронцовой.
П орадоксальной кажется в 
наш ем общ естве «жизнь 
взайм ы », но, как видите, 
поклонников у  нее хватает.

Е. ПЕТРОВА.
домоуправляющая.

Участникам турнира бу-
сборную лет вРѵчено Г ° Г0 ПРИ30В' ѵ Команда - победительни ц а

помимо переходящего приза 
получит изящный хрусталь
ный кубок — памятный 
приз Всероссийского спорт
комитета. Всем командам

Словом, турнир должен 
пройти как яркий хоккейный

Виктор СИНЯВСКИЙ, 
спортивный обозрева
тель газеты «Советская 
Россия».

УПУЩЕННЫЙ ШАНС
Только самые заядлые болельщики 

пришли позавчера на стадион Новотрубно
го завода, где хозяева поля в тридцати
градусный мороз принимали лидера ны
нешнего первенства — СКА (Хабаровск). 
Накануне в матче с «Зорким» армейцы 
потерпели поражение и в Первоуральск 
приехали с желанием поправить турнир
ное положение. Матч проводился в три пе
риода. Начался он натиском гостей, но 
первыми успеха добились новотрубники.

На седьмой минуте А. Хайдуков забил 
мяч. За девять минут до первого перерыва 
дальневосточник С. Слепов отлично вывел 
на удар своего капитана М. Ханина, и тот 
послал ответный мяч в верхний угол ворот.

Во второй тридцатиминутке вновь актив
нее заиграли наши соперники. На сороко
вой минуте вратарь «Уральского трубни
ка» В. Краев великолепно парирует удар 
того же М. Ханина. Следует контратака 
первоуральцев, и в сутолоке ворот Г. Кон
даков увеличивает счет. В конце встречи 
лучший снайпер СКА В. Башан сводит 
усилия соперников к ничейному результа
ту — 2:2.

Сейчас «Уральский трубник» после один
надцати игр’ имеет одиннадцать очков и 
занимает восьмое место в турнирной таб
лице.

С. ПАГНУЕВ, 
нештатный корреспондент.

СОВЕТУЕТ ВРАЧ

Как уберечь ребенка
Эпидемические вспы ш ки, ха- сущ ественную  роль  играю т 

рактерн ы е д л я  гри пп а, гіроис- п роф илактически е м еры . К ним 
ходят  примерно к аж д ы е  десять  относится в первую  очередь 
л ет . Но в период м еж д у  ними своеврем енн ая  и золяц и я  боль- 
н аблю д ается  подъем  заб о л ева - ного. іВсе предм еты , н аходи в- 
ем ости  через два  - три  года за  ш иеся у  него в уп отреблени и  
счет сни ж ен и я им м ун итета у (и груш ки , п осуда, п олотен ц а), 
н аселен ия, р ож ден и я  нового н уж н о прокип яти ть. П ом ещ е- 
поколен ия. ние, где * н аходи тся  нездоровы й

Т акой период особенно оп а- ребенок, долж н о  п р оветри вать- 
сен  д л я  детей . Он п рин им а- с я - Н адеж н о  за щ и щ а ю т  от

гриппа м аски , сш и ты е и з м а р 
ли . В период эп и дем и и  так и е  
п овязки  н еобходим о н оси ть 

и м ею щ им  грудн ы х  
п теледстви я  д стей - М аски сл ед у ет  д в а  - три

  в  ден ь  п р о гл аж и в ать ,
иначе они не д а д у т  д о л ж н о г о  
э ф ф ек та .

П роф и лакти ка  «д альн его  п ри- 
п р ед п о л агает  з а к а л и в а 

ние орган и зм а. Это зн ач и т , н а 
д о  п риуч ать  реб ен ка  к к о л еб а
ниям тем п ературы , которы х та*

ет  иногда тяж ел о е  течение 
надолго  о ставляет  в  о р ган и з
ме ребен ка  свои р азр у ш и 
тельны е след ы . П родолж итель- ж ен щ и н ам ,

чатвГі Мае
ность болезни, ее _____ „ _____
зав и сят  не только от особен- Рааа  
ности ви руса, но и от состоя
ния ор ган и зм а. У р еб я т  с т а р 
ше года болезнь п ротекает  
п рим ерно та к  ж е, как  у взрос- 
лы х: с вы сокой тем пературой , 
головной болью . У детей  пер
вого года ж изни  грипп проте- _ __
кает  по-иному. П одъем а, тем пе- ТРУД« °  и зб еж ать  в ж и зн и . Ив 
ратѵры  м ож ет не бы ть. П росто н адо  бояться , если  сы н  или 
ребенок  стан ови тся беспокой- дочь ст>п ят босы м и  н о ж к ам и  
ным или, наоборот, вялы м , от- н а  п ол - Разгоряч и вш и сь, вы 
казы вается  есть Т акое н ач ал о  пью т холодной воды , в  зи м н ий

день постоят у откры той  ф ор-
чего опасного, на сам ом  ж е  д е - точки . Не с л ед у ет  к у тать  р е 
ле это м нение ош ибочно. Ви- бей к а, пуТаться м ороза  н а  ули - 
рус гриппа о сл аб л яет  орга - ц е ‘.  О тпускайте его  гулять, в 
н изм , н ередко  обостряет  п ред- люб,Ую П0Г0ДУ- сл ед и те  з а  тем , - к o-rnftu ou д ел ал  ги м н асти ку ,

п еред сном  м ы л но»
чтобы  он 
обти ран ие .ш ествую щ ие заб о л еван и я , но,

помим о этого , «п ротап ты вает»  „ - .  _
м и кробам . Т ак  ги ХОЛОДІІОЙ вод ой - Все *тодорогу  другим

возни каю т ослож н ени я у де- - -  -
тей: воспаление легки х , брон- вы б УДете терпеливо  с л е д о в ат ь

а т и м  г п п о т а м  п и н  п і / а и г ѵ т Е Й

просто и общ едоступн о . ЕсЛя

хов, сред него  уха и други е.
Что н уж н о д е л ать  д л я  того , 

чтобы уберечь ребен ка  от бо 
лезн и ?  В борьбе с  инф екцией

этим советам , они о к а ж у тс я  
поистине чудодей ственн ы м и .

В. Д Е М И Д Е Н К О , 
в р а ч .

Редактор С. И. ЛЕКАНОВ.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
КИНОТЕАТР «ВОСХОД». Широкоэкранный фильм 

«Лисы Аляски». Сеансы: 9, 11, 1. 3. 5, 7, 9 час. веч.
КИНОТЕАТР’ «КОСМОС». Широкоэкранный фильм 

«Неожиданное рядом». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9 час. 
вечера.

КЛУБ СТЗ, Художественный фильм «Инспектор уго
ловного розыска». Сеансы: 5, 7, 9 час. веч.

Трест столовых ПРИГЛАШАЕТ жителей Труд- 
поселка, Ельничного и города для работы во вновь 
открывшуюся столовую на Новотрубном заводе 
при цехе В-1 А.

НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ 
ТРЕБУЮТСЯ 

работники кухни, посудницы, сборщики посуды, 
повара, тракторист и грузчики в столбвую и на 
транспорт.

Северскому камнещебеночному заводу на по
стоянную а временную работу срочно требуют
ся строительные рабочие всех специальностей. 
Предоставляется общежитие. Обращаться: по
селок Северка, камнещебеночный завод.

Все сведени я и н ап р авл ен и е  на работу  м ож н о получить в • 
бю ро по трудоустройству и и нф орм ации  н аселен и я  (гори сп ол
ком, ком н ата  11) еж ед н евн о .

ПРИХОДИТЕ, ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ
Т Е Л Е Ф О Н Ы : р ед ак то р  —

2-15-72, за м . р ед а к то р а  — 
2-52-05, ответственны й сек -, 
р етар ь  — 2-14-94, отдел  п ар 
тийной ж и зн и  — 2-52-83, эк о 
ном ический отдел — 2-53-47. 
о тдел  писем — 2-52-21. кор
ректо р ск ая  — 2-35-62, б ух 
гал тер  — 2-53-71, д и ректор  
тип ограф и и  — 2-46-55.
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